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【一般質問】町の色々な課題等について、議員が
町長等に対して質問や提案をすることです。

３月会議では４人の議員から５件の質問がありました。

問

問

福祉

答

答
防災

介護事業所への支援と、
介護従事者の確保を

避難路の管理状況と
新たな避難路の整備は

資格取得費用や外国人従事者
雇用時の助成を行っています

地域の実情を調査し、
津波対策に取り組みます

　これまで、福祉法人と民間の訪問介護事業
所で当町の介護サービス事業を展開してきま
したが、利用者の減少やニーズの変化で経常
収支悪化の懸念や介護従事者の確保も厳しい
状況にあります。
　介護事業所継続のための支援と、特に介護
従事者確保のための施策は急がれると思いま
すが、町長の考えをお伺いいたします。

　町民と議員との懇談会では災害に対して
危機感や不安を抱いている意見が多くあり
ました。
避難路の整備について、町長および教育長
に伺います。
【町長】
　①避難路の管理状況は
　②一人では動けない方の避難対策は
　③新たな避難路の整備
　④津波を防ぐブロックの設置は
【教育長】
　❶ 幼稚園、小学校、中学校、高校の避難

訓練実施状況、 避難経路は

　社会福祉法人に対する補助金増額や車両
購入に係る補助金の新設など、社会福祉協
議会の経営安定化に向けた支援を行ってお
ります。陽光園には、施設の大規模改修に
対する補助金など、基礎的な経営基盤安定
に重点を置いて支援しております。
　介護関連資格取得費用や外国人従事者を
雇用した場合の助成も行っております。

　①春と秋に草刈り実施。
　② １人で避難できない方は、地域住民に

よる安否確認や避難支援等が重要です。
　③ 新たな避難路整備は、様々な対策の検

討が必要と認識しています。
　④ 引き続き道に対し要請を行っていきます。

　❶実施状況は幼稚園、各学校とも年２回。
　　避難先は次のとおりです。
　 　幼稚園：月崎ニュータウン広場、福島
小学校：総合体育館・福祉センター、福
島中学校：校舎3階、吉岡小学校：メモ
リアルパーク、高校：校舎屋上。

藤山 大議員

鳴海町長

鳴海町長

小野寺教育長

動画は
こちら

動画は
こちら

一 般 質 問

議員が聞きました
町の“いま”と“これから”

熊野 茂夫議員
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問
第二
青函
答

青函トンネル補修工事の
状況把握は

工事着手前に説明を受け
把握している

　青函トンネルは、重要な役割を担っており、
維持補修を徹底しなければなりません。
　工事関係者の当町に及ぼす経済効果も大き
く、「第二青函トンネル実現」の気運を盛り
上げる活動に連動させる観点からも、現状を
しっかり把握しておくべきと考えております。
　青函トンネルの現状、維持補修状況などに
ついて、どのような情報を共有されているか
お伺いいたします。

　工事の概況は、鉄道運輸機構より、補修
工事着手前に説明を受け、把握しています。
　先進導坑、作業坑等のトンネルの一部に
おいて変状が確認され、補修工事を行って
おります。
　北海道新幹線札幌開業にあたり、第２青
函トンネルの必要性・重要性は益々高まっ
ていくと考えていますので、引き続き、気
運の醸成に向けた活動を展開してまいります。

鳴海町長

動画は
こちら

小鹿 昭義議員

動画は
こちら

問
答

産業
今後の養殖コンブ業について

各機関と連携し、早期に対策を
講じる必要があると認識している

　気候変動により海水温が上昇し、天然真
昆布が減少する中、安定した生産を支える
のが養殖コンブですが、海水温の上昇は養
殖昆布にも影響が出ているのではないかと
心配しております。気候変動と海水温上昇
は急激に改善することはなく、簡単に改善
されるものではありません。
　種苗施設も完成し安定生産を進めるにあ
たって、陸上での養殖・海水温にあった海
上での新たな養殖産品を見出す事も必要と
考えるがお考えを伺いたい。

　近年の高水温が昆布養殖に与える影響を
懸念していますが、生産者等からは現時点
で大きな影響は出ていないと伺っています。
　養殖昆布へのヒドロゾア（毛）付着の対
応として、昨年から収穫時期を早めるなど
の対策を行っています。今後、包括連携を
締結している各大学や研究機関と連携を図
り、早期に対策を講ずる必要があると認識
しております。
　新たな養殖産品は、現状では厳しい状況
ですが、生産者や漁協と話し合いながら、
必要に応じて可能性を模索したいと考えて
います。

平沼 昌平議員 鳴海町長

動画は
こちら

※�平沼議員からは、１日目に「石川県能登半島
地震を受けて当町の防災対策は」という質問
がありました。


